

Humour, humilité, hypocrisie...



Dimanche 03 mars : 8ième dimanche du temps de l'Eglise

Les trois paraboles de l'évangile de ce jour, sont de la sagesse populaire !

Le maître aveugle - La paille et la poutre - L'arbre et le fruit ... sont dans le langage courant sans même que ceux qui utilisent ces images sachent que cela vient de l'Evangile !

Et ces propos tranchent avec ce qui précède, notamment les Béatitudes !

Oui ces propos relèvent du genre littéraire populaire, sapientiel (Sagesse) le plus élémentaire :

A la manière de Ben Sirac... "Quand on secoue le tamis, il reste les déchets ; Le four éprouve les vases du potier ; C'est le fruit qui manifeste la qualité de l'arbre."

Les trois paraboles de l'évangile de ce jour, sont une respiration humoristique de l'Evangile

Que donnerait les trois paraboles au bout des doigts d'un dessinateur ?

Comment représenter une poutre plantée dans un œil ? Vibrer à ces deux aveugles qui vont droit au trou ? Nous verrions sûrement les disciples éclater de rire !

Et il est inimaginable que Jésus n'ait pas un petit sourire entendu, en racontant ces histoires !

Comme disait un romancier célèbre : « L'humour provient d'un excès de sérieux. »

Les trois paraboles de l'évangile de ce jour, sont lutte déclarée à l'hypocrisie.

Nous sommes tellement prompts à voir les défauts des autres

à les critiquer, les juger...

Aveuglé par mes propres erreurs ou pire ne me sentant plein d'allant à dire ce qu'il faut faire sans faire soi-même ce que l'on demande ! Cela se dit Hypocrisie un mot redondant dans les évangiles 15 fois, soulignant la jalouse, la comédie la conduite lâche ou dissimulée !

C'est un appel à la conversion : aveugle sur notre propre vie nous avons besoin du regard de l'autre !

La conversion sur soi même !

Et je ne résiste pas à faire encore référence à F de Sales !

Au moment de la mission dans le Chablais, jeune prêtre le jour de son installation comment prévôt du chapitre il se lance dans une déclaration de guerre contre Genève et les protestants pour reconquérir le Chablais au catholicisme.

Mais dit-il, c'est par la charité qu'il faut ébranler les murs de Genève,

par la charité qu'il faut l'envahir, par la charité qu'il faut la recouvrir.

Je ne vous propose ni le fer, ni cette poudre dont l'odeur et la saveur rappellent la fournaise infernale ; C'est par la faim et la soif, endurées non par nos adversaires mais par nous mêmes, que nous devons repousser l'ennemi.

Si les protestants se sont mis à protester c'est de notre faute, à cause de nos manières mauvaises et perverses, à cause de notre arbitraire à tous ; oui c'est à cause de nous que le nom de Dieu est blasphémé chaque jour parmi les nations !

Alors convertissons-nous, corrigons en nous ce qui suscite en l'autre la colère, la protestation !

En un mot ôtons la poutre qui aveugle, tamisons nos paroles, éprouvons-les au creuset incandescent, laissons-les faire connaître nos vrais sentiments et montrer les beaux fruits du bel arbre que Dieu a planté en nous !

Cet appel à la conversion sera au centre des 40 jours de Carême qui commence mercredi !

Évangile (Lc 6, 39-45)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples en parabole :

« Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ?

Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître.

Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ?

Comment peux-tu dire à ton frère :

'Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil', alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite !

Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère.

Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ;

jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit.

Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit :

on ne cueille pas des figues sur des épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces.

L'homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l'homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur. »

Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 3 Mars 2019